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2021年2運営委員会 
2月14日(日) 9:30~12:00 市民センター第４会議室

- No.529-

発行： 
東村山市民テニスクラブ協議会 
会長　川路俊一

１．川路 会長 

2．小桧山 副会長 

3．石原 技術部長 

4．藤田 広報部長 

5．阿部 コート取り部長 

6. 藤江 会計部長 

7. 諏訪 土屋会長 

8. ポーム 愛甲会長 

9. 秋葉 阿部会長 

10.天王森 小林会長 

11.事務局 

全体討議事項 

1. 総会資料配布用として１０部置くこととしましたが、会員が見れる様ガットに同封することにし
た。 

2. ７日（日）のコート整備時、時間が守られず行ったようだ、一部より苦情がありました、今後ルー
ル(時間）厳守でお願いします。 

3. 総会資料会計監査の件、前会計部長谷古宇さん（今年休部中）が監査人になってます、（本来正会
員でないのでおかしいのではないかとの意見有り）、前例も有ったことと又今回前副会計部長の要
望もあり務めて頂きました、御了承願いたい。 
＊この件後半の討議事項とします。 

4. 今年のホームページ代金支払いしました。 

総会資料に沢山の意見要望頂いてるようです、今後皆さんと共に検討していきましょう。 
コロナ対策、コート内の順番待ちコートサイドの皆さんも密に成 
らない等の注意してほしい。 

3月最終週（28日）は市民大会と重なる為、スクールは開催しません。 

特になし（藤田部長欠席） 
① ２１年度名簿作成を２月中に実施予定。 
② 総会資料をホームページへの掲載と久米川コートに5部ほどを置いた。 

特になし 
コート確保が難しい状況、個人の枠4コマ中2コマで運用しているが4コマ供出出来る方は各クラブ会長
まで申し出てほしい 

天王森クラブの休部会員当初３人と成っていたが５人に訂正２人分の休部会員費４０００円が予算案締
め切り後に振込有り、後日処理とする、今後注意して頂きたい。 

一般会員・家族会員合計４１人 
同意１７人・意見要望有り１２人・無回答１２人。 
意見要望は添付を参照。 

総会資料に関する集計結果。 
同意２７人・不同意０人・未回答１５人、、、対象会員計４２人 
意見、要望は別紙参照。 

総会資料に関する集計結果。 
同意１５人・不同意０人・未回答１０人、、、対象会員計２５人 
意見、要望は別紙参照。 

総会資料に関する集計結果。 
未回答３６人、、、対象会員計３６人 

①名簿作成のコピー手伝い。 
（名簿はホームページに掲載し、コピーを久米川コートに２０部置いてはどうでしょう） 
討議されなかったとおもうのですが、、、広報部としてコピー物有り手伝いが必要であれば要望とし
事務局に声かけてください。 

２０２０年度総会結果 
各クラブの報告から２０２０年度活動報告、次年度活動計画案共に可決されました。 

名簿の件 
ホームページに載せコートにも20部置いておく。 
名簿の必要な会員に郵送する、必要な会員は会長に連絡すること。 

① 川路会長より、、令和２年度の検討事項冊子配布（検討小委員会担当） 
今後の検討課題を記して有ります、目を通して頂き意見を聞かせて欲しい 

② 運営委員会開催の時間変更の件 
　運営委員会メンバーの技術部員の参加者が多くスクールコーチの運用が難しくなっている。時間の変
更が望まれる⇒今後検討 

（例えば：12:00～） 
６月から実施を考えて行きたい。 

前会計部長の会計監査の参加について、 
今後対象者が退会、休会となった場合は会則に則り対象としない。この場合しかるべき代理人を選出し
この任に当たっていただくこととします。
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＜2021年3月の運営委員会開催予定＞3月14日(日) AM9:30～11:30 
市民センター第４会議室

「ガット」に関するお問い合わせは、広報
部長：藤田和彦(天王森)、副部長：芦刈秀
樹(天王森)まで 
mail:k.fujita@clockwork-house.comコート情報

＜土曜ナイター＞　4月から当面開催します。 
　

＜スクール＞　第三期　11月1日より開始 
初心者・ジュニア：８：３０～１０：００ 
初級：１０：１０～１１：４０久米川コート

久米川（１２３４５）＆恩多（ＡＢＣＤＥ）コート

3月 6(土) 7(日) 13(土) 14(日) 20(土) 21(日) 27(土) 28(日)

7-9 B BC ABC ABCE BC BCE

8-9 23 23 23 23

9-11 1235 235 1235 123 1235 135 235 235

11-13 1235 1235 125 1235 1235 135 235 135

13-15 1235 1235 125 1225 125 1235 125 25

15-17 12 12 12 12 1 12 12 2

17-19

19-21

特記事項 各クラブからの総会資料の意見要望について検討した。即答不能事項については今後検討することとし
てます。 
別紙参照。

次回開催予定日 ３月１４日　市民センター第４会議室　am9：30～11:30 
（各自で飲み物持参してください）　　　　 
今後予定　運営委員会 
４月４日（日）スポーツセンター研修室　am:9:30～11:30

4月 11日 Ａ 19-21時 2900 コロナ閉鎖

Ｂ 19-21時 2900

25日 Ａ 17-19時 1900 コロナ閉鎖

19-21時 2900

Ｂ 17-19時 1900

19-21時 2900

5月 9日 Ａ 17-19時 1900 コロナ閉鎖

19-21時 2900

Ｂ 17-19時 1900

19-21時 2900

23日 Ａ 17-19時 1900 コロナ閉鎖

19-21時 2900

Ｂ 17-19時 1900

19-21時 2900

6月 13日 Ａ 17-19時 1900 コロナ閉鎖

19-21時 2900

Ｂ 17-19時 1900

19-21時 2900

44200 還付

27日 Ａ 17-19時 1900 11

19-21時 2900

Ｂ 17-19時 1900

19-21時 2900

7月 11日 Ａ 17-19時 1900 16

19-21時 2900

Ｂ 17-19時 1900

19-21時 2900

25日 Ａ 17-19時 1900 雨

19-21時 2900

Ｂ 17-19時 1900

19-21時 2900

8月 8日 Ａ 17-19時 1,900 9

Ｂ 17-19時 1,900 

30日 Ｂ 19-21時 2,900 6

9月 12日 Ａ 19-21時 2,900 7

Ｂ 19-21時 2,900 

26日 Ａ 17-19時 1,900 11

Ｂ 17-19時 1,900 

10月 10日 Ａ 19-21時 2,900 雨

Ｂ 19-21時 2,900 

31日 Ａ 17-19時 2,900 7

Ｂ 17-19時 2,900 

Ａ 19-21時 2,900 

Ｂ 19-21時 2,900 

11月 14日 Ａ 17-19時 2,900 8

Ｂ 17-19時 2,900 

Ａ 19-21時 2,900 

Ｂ 19-21時 2,900 

28日 Ａ 19-21時 2,900 10

Ｂ 19-21時 2,900 

Ａ 19-21時 2,900 

Ｂ 19-21時 2,900 

51 56,900 

2020年コート代　￥85,700（￥129,900）
2020年コート代の8.13%（129,900）

参加者　田中さん資料より

2020年ナイター実績報告 会計部
於：運動公園テニス場 2020年2月14日

mailto:k.fujita@clockwork-house.com
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【ポームクラブ】

No 会員からの意見、要望内容 運営委員会回答

1
年々会員が減少し、クラブ間の会員数の差が出てきていますが、再編の予定はあります
か。

再編規定に照らし、今年度の再編はあり
ません

2 ホームペ―ジに全体の名簿を載せて下さい。 現在、掲載する方向で作業中です。

3

コート取りの2020年度の実績のなかに、コート取り予約申し込みの自動化に関して田部
さんの成果を讃える一言があっても良かったのではないかなと思いました。 
市民テ活動はボランティアとはいえ、田部さんの開発工数はかなり要したのではと思い
ます。コート取り部員はみんな助かってると思います。大変な工数削減です。 
感謝です。

ご意見ありがとうございました。

4

市民テ全体合宿を2022年に計画することを提案　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

検討します。

5

市民テ全体合宿の補助について以下を提案 
コート整備特別会計費（\314,897）を川路会長の預かりにしていますが、 
事業積立金特別会計費（¥421,697）を合わせて、参加者の補助金として利用していただ
きたい。 
また、全体合宿と柳杯を同時に開催することで、柳杯の費用（\350,000）も補助に回し
てほしい。 
これにより、参加者の費用負担を軽減することが可能となり、参加者増につながると推
測する。

検討します。 
但し、コート整備特別会計からの補助に
ついては会長判断となります。

6

総会資料の準備に関して、世の中の電子化に伴い、携帯、パソコンで資料を参照可能と
する事に関しては否定しませんが、 
総会資料については全会員に紙で配布する事は必要と思います。 
理由として各会員に一層の関心を持たせることになると思います。

今回と同様の開催の場合、HP掲載と紙配
布の併用を検討します。

7

総会資料に関して、総会が開催される時は参加者全員に準備されるが、今回はコートに
数部置くのではなく、 
全員に配布すべきと思います。 
紙を直接見ることで、色々な意見が出ると思われます。

今回と同様の開催の場合、HP掲載と紙配
布の併用を検討します。

8

コロナ禍で使用出来なかったコート代の返還が運営委員会で決定されましたが、総会の
議題として提案し、 
会員の意見を聞くべきだったと思います。返還以外の方法論も出たのでは。 
今後、雪などで長期間使用できない時の対応はどうするのでしょうか。

今後このようなケースが発生した場合、
検討します。

9
運営委員会の役員は輪番制になっているはずですが、近年は実施されていません。 
会員の参加意識を高め、スキルアップのためにも輪番制に戻した方がよいと思います。

各クラブの会員状況を踏まえ、検討しま
す。

10
会費を平等に使用するためにも、イベント等で計上されるご苦労さん会での飲食代など
は控えてほしい。 各イベント企画の際に検討します。

11

休部会員の立場についての確認 
休部は市民テとして一時活動が出来ない場合の措置ですが、テニス連盟の理事として市
民テから休部者を２名送り出しています。 
休部会員の立場を明確にして下さい。

市民テ会則に照らし、休部者の選任は出
来ないことを運営委員会で確認しまし
た。

12
スクール生以外でも当日スポットで参加できるのでしょうか。参加希望者は事前登録が
必要の認識です。

可能です。 
柔軟な対応で運営しています。

13
年末年始の西高練習会で会員以外が参加していたそうですが、経緯の説明をお願いしま
す。

市民テ練習会での会員以外の参加は認め
ません。 
（クラブ独自練習会は確認要）

14

去年、２回行われました久米川コートの側溝の土砂排出作業について 
２回目の4番コート脇の側溝土砂の排出は、スクール終了後、後半のスクール生を中心
に約20名が参加して約1時間半かかりました。 
かなりの重労働でした。 
そこで思ったことです。まだ作業が終わっていない側溝が２回目の作業の約8倍はある
かと思われます。これを順次行っていくのは、 
大変な作業になるかと思われます。しかも、ごく一部のメンバーだけで行うのは、無理
があるかと思われます。 
無理があるどころか、途中で嫌になり(すでにクレームが出ています)作業日に久米川コ
ートに来なくなると思われます。 
作業の傍らで、ゲームを行っている市民テ会員もいました。作業に参加する会員と参加
しなかった会員の温度差も感じました。 

以下に提案します。 
側溝の土砂排出は、あくまでも市に要請して作業してもらう。 
理由：なかなかやらないからと言って、市民テでやっていると、市側は「市民テがやっ
てくれるのなら任せよう」と重い腰をあげなくなるため。

現在、市には要請しています。 
コート整備作業は有志で行っております
ので、今後は、その体力の範囲で行う予
定です。 
もちろん、参加希望の方は歓迎します。

15
会員名簿の早期作成（ホームページへの掲載等）をお願いします。 
昨年作成されなかった理由もお聞かせ下さい。

2021年度は対応中です。　　　　　　　　
会則の討議遅れ、随時入会会員の把握不
十分等です。　

16

忘年会の代替えとして、イベントを企画する話が以前の運営委員会でありましたが、実
現されていません。 
計画の予定はあるのでしょうか。 
イベントでの歌手のコンサートは不要と思います。

各イベント企画の際に検討します。

17
会長、副会長の体制が３名から２名になりましたが、会の運営に支障はきたさないので
しょうか。 会長検討します。

２０２０年度総会資料に関して 
各クラブよりの意見書
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【諏訪クラブ】

No 会員からの意見、要望内容 運営委員会回答

1

会則に関して、運営委員会で検討して貰った方が良いかなと思い当たる事が有ります。 
退会勧告についての条文追加です。 
ちまたで一時、ゲートボールなどのスポーツクラブで、そのゲーム内容やら進め方等
や、クラブの運営などにエキサイトした人達が、喧嘩になり、怪我を負ったと。時には
裁判沙汰や警察沙汰に。ワイドショーなどに取り上げられた時期が有りました。 
又 最近 色々な人達（国籍も）が多く入会されるように成り、ヘイトスピーチ等にも気
を使った会話が、求められます。 
ここらのトラブルが有った場合、速やかにその対象者を退会させられるように、その手
の条文を会則に加える方が良いと思いました。 
1) クラブの名誉、信用を著しく毀損した場合。 
2) クラブ員に対して、暴力行為、又はハラスメント、又 ヘイトスピーチが明らかに有
ったと認められる場合（正当防衛は除く） 
等が記載されている所が多いです。 
どうでしょう？ 
ちょっと心配なシーンを、聞いたりしたこともあり、皆の意識を高める為にも必要かな
と。

検討します。

2
今年の会員名簿はどうなるのかな？（※）、ぐらいが気になった点です。 
（※）運営委員会（全員に送付をしない）と広報部（各会員に郵送します）の活動計画
が違っているからです。単に文章の間違いかもと思いますが。

HP,掲載、希望者に郵送

3
ガットのページ数は通常３ページ（用紙２枚）で編集されていますが、スペースに余裕
があり 写真の掲載もあまり大きくする必要が無いように思うので、２ページ（裏表プ
リントで用紙１枚）を基本とし、少しでも費用と資源の削減に努めていただきたい。

広報部検討します

4
技術部の予算として実績４万円弱（弁当代込）に対して予算が倍額の８万円の理由が不
明。 検討します。

5 2021年度役員・会計監査は谷古宇勝美さんを記入してください。 会則により不可、代理人の選出をする。

6
昨年の総会で会費を考える会を発足させるとの事でしたが、１年経っても何の進展も有
りません。各クラブから２名ずつ程出して本格的に進めて頂きたい 検討中です。

7
運営委員会（特に事務局）は従来通り輪番制にして、色々な方が経験し市民テの事を知
って頂きたい。分からない事は皆で助け合えば良い。

各クラブの会員状況を踏まえ、検討しま
す。

8
会計経験者として、毎年の繰越金が80万円前後有り変な会計だと思いました。繰越金あ
りきの運営では無く、毎年の会費に見合った運営をして欲しい。 検討します。

9

忘年会をやる事は決定ですか？　昨年度の総会でイベント担当に「イベント＝飲み会」
では無く、飲めない人でも楽しめる様なテニスのイベントをお願したいと要望しまし
た。改めて皆が平等に楽しめるテニスイベントを前向きに検討して頂きたいと思いま
す。 
   ※テニスがやりたくて入った会なのに、会費を飲み会に使う事は疑問との声も聞き
ます。会員には飲みたい人・飲めない人・飲み会には行けない人など様々で、テニス以
外に会費を使う事は平等性に欠けるのではないでしょうか？　 
　※忘年会をやるのであれば、会場費以外は参加者負担ではいけませんか？

忘年会予算は今年度成立しましたので、
費用は検討します。

10
各役員同様、事務局も以前の様な持ち回り（輪番制）で行って欲しい。同じ人ばかりが
やるのではなく、色々な方が市民テの為に関わる事を希望します。 
   ※運営に関わる事で、市民テに対する理解も深くなるのではないでしょうか。

検討します。

11
運営委員会からの情報が全員に行き渡らない時がある様です。連絡のあるクラブの人か
ら聞いて、他のクラブの人は初めて知るというケース。 
お知らせ等は全員に伝わる様にして頂きたいと思います。

クラブ会長からの連絡、HP,ガットを注
視してほしい。

12
名簿について、事務局は「全員に送付をしない（コートに１０部置く）」とあり、広報
は「ガット郵送時に、各会員に郵送します」と違った計画案になっています。どちらが
正しいのですか？

希望者に郵送する、会長に郵送希望を申
し出てください。

13

総会資料は1月のガット郵送時に郵送希望者以外にも全員にきちんと届く様に紙面で配
布して欲しい。（通常の総会が出来る時でも、今回の様に出来ない場合でも同様で
す。） 
   ※事前に総会資料を確認した上で、総会に参加したいと思います。

今回と同様の開催の場合、HP掲載と紙配
布の併用を検討します。 
但し、通常開催時は今迄通り、参加者へ
の配布となります。

14
事務局の方にお願いが御座います。お知らせと報告は会員の皆様全員に親切、丁寧にお
伝え出来る方法を取って頂きたいと思います。

各会長からの連絡、HP,ガットでの連絡
密にしていきます

15

前期繰越金が83万円強と年会費の１／３を占める2021年度予算は異常。この繰越金に頼
らない単年度予算・決算を目指し、繰越金ありきの予算から現在の会員数に見合った予
算を検討して欲しい。  
　※繰越金は消費しないようプールし、単年度予算・決算を踏まえ2年間だけのみ・3年
間のみとかの時限措置で年会費を減額することに使用して欲しい。 
この件に関して、運営委員会の見解、今後の対応を伺いたい。

会費見直検討中です。

16

柳杯予算35万円は十分すぎるのに、更に柳杯イベント費として３万円を計上するのは不
要。予備費に廻すべき。  
　※柳杯は過去実績最高でも32万円弱。会員数が減り、参加者も少なくなっているので
確保コート数を減らすなど工夫し、柳杯後の懇親会も見直して（前回種々の意見あり）
30万以下を目指して欲しい。 
・この件に関して、運営委員会の見解、今後の対応を伺いたい。

参加人員令和1年ほどであれば必要で
す。 
イベント費につきましては検討します。

17

領収書には明細書を添付することを運営委員会で決定し、実行。総会での質問に備えて
欲しい。  
この件に関して、運営委員会の見解、今後の対応を伺いたい。

領収明細は必ず受領するようにします。 
総会資料には量的な事情で添付できませ
んが、要求があった場合、提示できるよ
うに準備します。

18
コート代の内、市民テとして使用したナイターの総額、利用人数を明示して欲しい。  
ナイター利用者は少ないと聞いている。実態を知りたい。 
この件に関して、運営委員会の見解、今後の対応を伺いたい。

2020年度分実績添付します。 
運営につきましては参加状況実績を踏ま
え、検討します。

19
ナイター利用者は少ないと聞いている。実態を知りたい。 
・この件に関して、運営委員会の見解、今後の対応を伺いたい。 2020年度分実績添付します。

20
去年の総会の時にお願いしたのですが、運営委員会の人はコートに来て何処のクラブ会
員かに関係無く色々な人の話を聞いて欲しいと思います。改まった場所ではなかなか発
言出来ない方もいると思うので、何気ない話をしながら意見を吸い上げて欲しいです。

運営委員会メンバーの常駐は困難ですの
で、見かけたら声かけをお願いします。

21
運営委員会からのお知らせや意見の募集は会員皆に行き渡るよう統一を徹底して欲しい
です。諏訪クラブだけしか流れて無いなんて事もあったと思います。

各クラブ共会長連絡、HP,ガット参照下
さい。
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【秋葉クラブ】

No 会員からの意見、要望内容 運営委員会回答

1

ガットの中でも、別刷りでもかまいませんが、会員の名前だけでも載せていただけませ
んか。 
誰が会員に残ったのか、休部したのかをしりたいので。 
住所や電話番号などを書かなければ個人情報開示は問題ないように思いますが。 
（個人意見としては個人情報開示についてはやり過ぎな感じがしていますが、　元のよ
うな名簿は無理だと思います。）

現在、掲載する方向で作業中です。

2
資料閲覧に関して、iPhone iPadでは全く開けませんでした。アンドロイド系での確認
は出来ます。 
またパソコンでの閲覧も可能でした。一応報告しておきます。

ありがとうございました。

3 名簿はやはりほしい。 現在、掲載する方向で作業中です。

4 ボールは以前のものほうが良い。(FORT） 変更予定はありません。

5 正会員と家族会員の会費の差が大きいので検討してほしい。 会費見直しについて検討中です。

6
クラブ編成。市民テを一つに出来ないでしょうか？ 再編規定に照らし、今年度の再編はあり

ませんが、その際は検討します。

7
事務局長の輪番制復活をお願いします 各クラブの会員状況を踏まえ、検討しま

す。

【天王森クラブ】

No 会員からの意見、要望内容 運営委員会回答

ー 特になし

22
年間予定に忘年会サンパルネとなっていましたが、イベント係がいるのですからもっと
市民テらしいテニス絡みの忘年会は無理でしょうか?　色々な忘年会があっても良いと
思います。

検討します。

23
事務局役員の件ですが以前のように輪番制で出来ませんか?　色々な人が関わる事によ
って、同じ事でも違う角度から見る事ができ、市民テの活性化が図れるのではと思いま
す。 

検討します。

24
総会の資料は紙面でお願いします。 今回と同様の開催の場合、HP掲載と紙配

布の併用を検討します。

25
コートが少なく　参加者が多い場合　参加者同士の判断ではなく　全員４ゲームにした
方が良いと思う。

現状もその認識です。参加者の同意が大
切。

26
スクールには卒業してもいい人が多数いると思います。本当の初心者・初級者により多
くのボールを打てる様なレッスンをお願いしたいと思います。

参加人数が増え初心、初級者レッスンに
支障が出た場合検討します。

27
新入会員の方の情報が伝わって来ません。名簿に詳細は載せなくても良いので、氏名と
所属クラブの会員名簿が欲しいです。 現在、作業中です。

28
役員は輪番制が良いと思います。 各クラブの会員状況を踏まえ、検討しま

す。

29 会費、値下げ出来るのでは？と思うのですが。いかがでしょう？ 検討中です。

30

ナイターについて 
昨年の総会でナイター利用状況を尋ねましたが（ここ何年か毎回聞いているのです
が・・・）集計されておらずガットに載せるという事になりましたが、12月まで載らず
令和2年の分のみでした。 
ナイターはコート代が高いので、参加人数をチェックして面数を減らす・回数を減らす
等が必要だと思います。※会計の方へ←ナイターのコート代はいくら掛かっています
か？

2020年度分実績添付します。 
運営につきましては参加状況実績を踏ま
え、検討します。

31
柳杯について、今年度の予算は今まで通り35万円計上されていますが、会員が減ってい
るのに全面貸し切りにする必要があるのでしょうか？

参加人員令和1年ほどであれば必要で
す。

32
イベントについて、昨年の総会で　忘年会の様な飲み会では無く他の形での親睦会を企
画してくださいと意見が有りました。今年度はどうされるのですか？ 各イベント企画の際に検討します。

33

昨年の総会で、会計報告の際　明細を付けてください・見せてくださいとお願いしまし
たが、この資料が見当たりません。明細は有るのでしょうか？

領収明細は必ず受領するようにします。 
総会資料には量的な事情で添付できませ
んが、要求があった場合、提示できるよ
うに準備します。

34
事務局長はまだ通常の輪番制にならないのですか？ 各クラブの会員状況を踏まえ、検討しま

す。

35
忘年会は必要では無いと思います。 忘年会予算は今年度成立しましたので、

来年以降検討します。

36
イベントと有りますが、太田杯・柳杯のみで十分です。 太田杯はテニス連盟主催ですので、今年

度のイベントは柳杯となります。

37
総会の資料は、各自１部づつ必要だと思います。 今回と同様の開催の場合、HP掲載と紙配

布の併用を検討します。

38
会費の見直しが必要だと思います。イベント費・忘年会費など、会費から出す必要は無
いと思うので。 検討中です。

39

年１～２回の草むしり・土嚢作り等、全く参加していない人もいて　最低１回は参加す
る事等皆さんに声掛けして欲しい。

現在、市には要請しています。 
コート整備作業は有志で行っております
ので、今後は、その体力の範囲で行う予
定です。 
もちろん、参加希望の方は歓迎します。


